



Regierungsratsbeschluss vom 12. Januar 2021

Petition P400 "Gegen Schulabschlussreisen mit dem Flugzeug an Gymnasien"

P195330

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an die Petentschaft.

Begründung

Die Schulen der Sekundarstufe II wurden im Juni 2020 darüber informiert, dass das Flugverbot für Dienstreisen unter 1'000 Kilometer auch für Lehrpersonen gilt, die eine Klasse auf einer Abschlussreise begleiten. Gleichzeitig wurden die Schulleitungen gebeten, schulintern - wo dies nicht schon erfolgt war - in einem partizipativen Prozess die Reduktion der Flugzeugbenutzung bei Abschlussreisen anzustossen. Resultat des partizipativen Austausches mit Schülerschaft und Lehrpersonen waren schriftliche schulinterne Regelungen, die für die ganz überwiegende Mehrheit der Mittel- und Berufsfachschulen im Sinne der Petitionskommission festlegen, dass die Benutzung des Flugzeugs für Abschlussreisen nicht mehr zulässig ist. Folglich werden die in der Petition angestrebten Umweltziele ohne zusätzliche rechtliche Vorgaben erreicht.

